

#OPINIÓN

COLUMNA
INVITADAAMALIA
PULIDO
CÓMEZ*ELECCIONES
MEXIQUENSES*PRESIDENTA DEL INSTITUTO ELECTORAL
DEL ESTADO DE MÉXICO

@PULIDO_AMALIA

Aunque son comicios locales, los del Edomex suelen captar el interés nacional y hasta internacional. Además, suceden el año previo a los presidenciales

• **EL PROCESO ELECTORAL DEL ESTADO DE MÉXICO AVANZA ORDENADAMENTE. LA CIUDADANÍA PODRÁ EJERCER SU VOTO EN FORMA LIBRE Y SECRETA EN LAS MÁS DE 20 MIL CASILLAS QUE SE INSTALARÁN EN EL ESTADO.**

La opinión pública nacional ha centrado su mirada en el Estado de México. En poco más de 100 días, el 4 de junio, esta entidad federativa decidirá quién la gobernará por los próximos seis años.

Aunque se trata de comicios locales, los del Estado de México suelen captar el interés nacional y hasta internacional. Ello se explica por el tamaño del padrón electoral –12.7 millones de ciudadanas/os inscritos/as– equivalente a cualquier

país de tamaño medio. Además, suceden el año previo a los comicios presidenciales, lo que la convierte en escenario para que las fuerzas políticas ensayen discursos y estrategias.

Administrar elecciones de ese tamaño es un reto complejo, pero en el Estado de México contamos con instituciones robustas. El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) cuenta con más de 26 años de experiencia. Buena parte de sus procesos de trabajo han sido certificados bajo estrictas normas de calidad internacionales.

HERALDO DE MÉXICO

causado internacionales.

De cara a los comicios locales más grandes que jamás haya tenido este país, un primer reto tiene que ver con la necesidad de abarcar territorialmente el estado. El IEEM terminó de integrar 45 oficinas que operan en cada uno de los distritos de la entidad. El trabajo de las vocalías es revisado por consejos distritales, en los que participan ciudadanas y ciudadanos avecindados en las localidades del distrito, así como representantes de los partidos políticos.

Un segundo desafío tiene que ver con el establecimiento de alianzas partidistas y selección de candidaturas. Algunas fuerzas políticas de la entidad optaron por competir bajo la figura de la "coalición", mientras que otras decidieron postular una "candidatura común".

El domingo pasado concluyó la etapa de precampañas, diseñada para que quienes aspiran a una candidatura puedan exponer sus planteamientos a su militancia. En abril, iniciará formalmente la etapa de campañas, cuyo objetivo es que las candidaturas formalmente registradas presenten a la ciudadanía sus propuestas y soliciten su voto.

El tercer reto obedece a la necesidad de promover el voto. Junto con los partidos, el IEEM trabaja en el diseño de las reglas con que operarán los debates entre las candidaturas. Además, se pondrá en marcha un sitio en internet que permitirá al electorado revisar las trayectorias de quienes accedan a una de ellas.

En cuarto término, aparece la necesidad de seguir ampliando la comunidad política. Por vez primera, este año podrán votar las personas en prisión preventiva. Además, los oriundos de la entidad viviendo fuera del país podrán escoger si votan por correo, a través de internet, o bien, en forma presencial.

El proceso electoral mexiquense avanza ordenadamente. La ciudadanía podrá ejercer su voto en forma libre y secreta en las más de 20 mil casillas que se instalarán en el estado. Nos hemos preparado para ofrecer la elección más íntegra en la historia de la entidad.